

学校だより 雄飛

佐倉市立西志津中学校 第8号 令和6年12月2日(月)

『未来を拓く 自己肯定感をもった生徒の育成』

～自立と共生を目指せる 西志津の生徒～

発行責任者 岩崎 徹(文責 野田 創)

生徒数 1年131名 2年152名 3年161名 計444名

『奇貨可居』

校長 岩崎 徹

御礼が遅くなりましたが、10月29日(火)は、やまぶき祭を多くの保護者様に参観いただきありがとうございました。席数の都合で大変ご不便をおかけしました。また、11月初旬の面談にご協力いただいたことにも感謝申し上げます。いずれも、お子様の頑張りや成長について思いを共有できましたので、このことを残り少なくなった令和6年度の学校生活に生かしてまいります。お気づきのことがあれば、小さなことでもご連絡をいただき、保護者様と私たち職員との絆をさらに深めていけますようお願いいたします。

今学校は、学年によって向かう先の違いが、色濃く出ています。特に3年生は、先日のやまぶき祭がみんなで力を合わせる中学校最後の機会。そして、これからは一人になる準備。人生で初めての進路選択に思い悩んでいることと思います。このことは、誰もが通る道であり、大人になって振り返ると「なぜ、そう思ったのだろう」とか「そんな考えをしなくてよかったのに」など、いろいろ思うことがあるのではないのでしょうか。しかし、その時の当事者には、人生の一大事と思えることもわかります。そんな時に、思いつめるあまり心の余裕を失い身近な人に優しくなれなかったり、誰かのことばに意地を張ったりするなど、自分を成長させる機会や本当に大事なことを見逃してほしくないと思います。この時期になると、2007年8月8日に発売された竹内まりやさんの「チャンスの前髪」が頭に浮かびます。

石橋たたいてそれでも渡れない 私のような小心者の心得は
見つけたチャンスを逃さずつかむこと 後悔だけは残したくないの
チャンスの神様は 前髪しかないから 通り過ぎたら 手に入れることは無理よ

歌詞の中にある、チャンスの神様に纏わる説を2つほど目にしました。

○チャンスの神様の御神体は、鹿児島県屋久島の式内社益救神社とハワイ州オアフ島のクアロアランチに祀られている。これは、七福神は本当は八福神で、宝船に乗り遅れたチャンスの神様は、慌てて亀に乗って船を追いかけたけれど、乗船できずに屋久島に上陸した。その後、屋久島からオアフ島にも、亀に乗ってやって来てクアロアに祀られているという説。

○ギリシャ神話には、概念の異なる二人の時の神がいる。流れる「時間」を意味する『クロノス(Chronos)』とターニングポイントなどの一瞬の「時」を意味する『カイロス(Kairos)』。カイロスは、両足に翼が生えており高速で移動をしている。その髪型は前髪がなく後ろ髪はない。カイロスという名前は、ギリシャ語のチャンスという言葉に由来があり、このことからチャンスの神様となっているという説。これは、「ギリシア詞華集」に収められた、紀元前四～三世紀のギリシャの詩人、ポセイディッポスの詩の一節に時の神カイロスについて、「出会った人がつかまえやすいように髪を顔の前に垂らしてあるが、追いかけてつかむことはできないよう、後頭部には髪がない」と記されていることに由来している。

チャンスの神様については後に、イタリアの芸術家レオナルド・ダ・ヴィンチが残した言葉が、英語の諺になっています。

Seize the fortune by the forelock. (幸運の女神には、前髪しかない。)

他にも、サッカーの世界的スーパースターであるリオネル・メッシ選手は、「乗るべき列車は一度しか通らない」、北海道日本ハムファイターズの新庄剛志監督は、「努力は一生。本番は一回。チャンスは一瞬」ということばを残しています。いずれもチャンスを手にした方々のことばです。名言を心に留め、「思い込みで何かを決めつけることなく、広く情報を求め、俯瞰した視野を持ち判断する」ことや「先を見て計画的に物事を進めることで、心にゆとりを持つ」ことで、前髪しかない幸運の神が目の前を過ぎ去る前に、しっかり捕まえてくれることを心から願う毎日です。多くのチャンスを手にし、豊かな心持で令和6年を締めくくれますよう祈念いたします。

時期尚早ではございますが、保護者の皆様には、本年も多大なるご支援をいただいたことに、心より感謝申し上げます。来る令和7年も、一人一人の子供たちのより良い成長のため、学校との絆を深め、さらなるご支援を賜りますようお願い申し上げます。良いお年をお迎えくださいますことを心よりお祈り申し上げます。

やまぶき祭

情意投合 ～どこまでも響け歌声～

令和6年10月29日(火)

佐倉ハーモニーホールにて



十二月の予定	2日	月	3年面接指導 1・2年生午前日課	11日	水	書き初め練習(1年)
	3日	火	芸術鑑賞会 全校評議会(3年最終)	12日	木	書き初め練習(3年) 全校委員会(3年最終)
	4日	水	調査書作成委員会			
	5日	木	予餞会実行委員会	13日	金	救急法授業(2年)
	9日	月	職員会議	18日	水	給食最終
	10日	火	歯科管理検診(1年) 書き初め練習(2年生)	19日	木	弁当持参 大掃除
				20日	金	調査書作成委員会
11日	水	PTA運営委員会 10:30(図書室)	23日	月	全校集会 *冬季休業24日～	

12月のスクールカウンセラーの出勤日は2日(月)、9日(月)、16日(月)です。

12月の学校徴収金の振替日は6日(金)、再振替は20日(金)です。口座残高の確認をお願いします。



令和6年度の冬休み 令和6年12月24日(火)～令和7年1月6日(月)

令和6年12月27日(金)は空直日、令和6年12月28日(土)～令和7年1月3日(金)は年末年始休業となります。

この期間に学校に連絡が必要な場合は、12月27日は9:00～17:00の間に、[佐倉市教育委員会学務課\(484-6219\)](tel:484-6219)に連絡してください。

受付時間外で、**緊急性を要するものは**、[佐倉市役所代表電話\(484-1111\)](tel:484-1111)へ連絡してください。その際は、①学校名②学年③名前④電話番号を必ずお伝えください。生命に関わる緊急連絡は、学校災害用携帯電話へご連絡をお願いします。

情報モラルを見直して

現代はインターネットに接続できる端末を用いて、さまざまなことができるようになる一方で、端末を介してトラブルも起きています。SNSを利用することで人間関係が崩れたり、厳しい言葉によって心が傷ついたりするだけでなく、「闇バイト」で知られるように、知らないうちに犯罪に巻き込まれているということも、珍しくない時代になっています。

警視庁のホームページには、インターネット利用の7か条が記されていて、自分か被害に遭わないために気を付けるべきことを紹介しています。

1. インターネット社会でも、実生活と同じルールとマナーを守る。
2. 他人のプライバシーを尊重する。
3. 住所・氏名などの個人情報を入力する時は、十分注意する。
4. ID・パスワードの管理を徹底する。
5. 他人のミスを大げさに指摘しない。
6. メールを送る前に、内容をよく確認する。
7. 面と向かって言えないことは書かない。



中学生でも数多くのSNSを利用することが増えていますが、それは多くの人とつながりを持ち、さまざまな情報を手に入れられるというメリットがある一方で、個人情報の流失や誹謗中傷など受けるといった被害に遭うリスクを抱えていることも忘れてはいけません。

特に、住所や氏名がわかるようなコメントを書き込むことや、学校名や所属する団体の名称をSNSに載せてしまうことは、非常に大きなリスクを伴います。夏休み前には、「情報モラル教室」を行い注意喚起を行いました。冬休みに入る前に、今一度インターネットの利用についてお子様と話し合う時間を作っていただくとありがたいです。

千葉県教育庁より、「親子で考える正しいインターネットの使い方」の案内がありました。マチコミにて、案内資料を配付いたしましたので、必要に応じてご活用ください。

相談窓口のご紹介 ～千葉県教育委員会より～

～ 相談窓口等 ～

○ SNS相談

- ①「そっと悩みを相談してね ～SNS相談@ちば～」(小4～高校生対象)
<https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/jisei/seitoshidou/sns/index.html>
令和6年4月1日(月)～令和7年3月31日(月)
毎週火・木・日曜日 午後6時～午後10時
※8月23日(金)～9月7日(土)、1月4日(土)～1月11日(土)の期間は毎日実施
- ②「いのちを支えるSNS相談窓口(LINE相談)」(千葉県 HP)
<https://www.pref.chiba.lg.jp/kenzu/kokoro/inotisns.html>
- ③「SNS相談窓口一覧」(厚生労働省 HP)
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/hukushi_kaizo/seikatsuhogo/jisatsu/soudan_sns.html
- ④「千葉市心のケアSNS相談」(千葉市 HP)
<https://www.city.chiba.jp/hokenfukushi/koreishozai/seishin/singatakoronakokoronokeasoudan.html>
- ⑤「SNS相談@船橋」(船橋市 HP)(対象者:市内在住、在勤、在学の人)
<https://www.city.funabashi.lg.jp/kenkou/fukushi/007/p081920.html>



○ 電話相談

- | | |
|---|--------------|
| ①24時間子供SOSダイヤル(全国共通) | 0120-0-78310 |
| ②千葉県子どもと親のサポートセンター(24時間) | 0120-415-446 |
| ③千葉いのちの電話(24時間) | 043-227-3900 |
| ④よりそいホットライン(24時間) | 0120-279-338 |
| ⑤子どもの人権110番(全国共通)(千葉法務局内 月～金8:30～17:15) | 0120-007-110 |
| ⑥ワンストップ・オンライン相談(月～金9:00～17:00)
千葉県子どもと親のサポートセンターホームページで予約できます。
ZOOMを使って相談できます。会話でもチャットでもできます。 | |
| ⑦Eメール相談 saposoudan@chiba-c.ed.jp | |
| ⑧ヤング・テレホン(千葉県警察少年センター 月～金9:00～17:00) | 0120-783-497 |
| ⑨チャイルドライン千葉(16:00～21:00) | 0120-99-7777 |
| ⑩ライトハウスちば(千葉県子ども・若者総合相談センター 火～日10:00～17:00) | 043-420-8066 |
| ⑪千葉県精神保健福祉センター
こころの電話相談(平日9:00～18:30) | 043-307-3360 |

○ SOS の出し方を学ぶ動画

「しんどい時に心と体を守る方法」

監修:千葉県精神保健福祉センター 次長 石川 真紀 氏
協力:千葉県立検見川高等学校放送委員会



「相談してみよう～大切なあなたに伝えたいこと 一人で悩んでいませんか～」

○ 児童生徒向けわいせつセクハラ相談(下記①～③のいずれかの方法から相談できます。)

- ① 県教育委員会ホームページ「教育委員会のセクハラ相談窓口」ページ内、「児童生徒向けわいせつセクハラ相談窓口(ちば電子申請サービス)へ」をクリックする。
- ② 右二次元コードを読み取る。
- ③ 下記URLを入力する。
https://s-kantan.jp/pref-chiba-u/offer/offerList_detail.action?tempSec=2303

